

Landeshauptmann Herbert Sausgruber

Energiezukunft Vorarlberg: Licht an für nachhaltige Versorgung

*Liebe Vorarlbergerinnen,
Liebe Vorarlberger!*

Beinahe täglich sind wir mit dem Phänomen Klimawandel und seinen Folgen konfrontiert. Das Land Vorarlberg hat die Notwendigkeit des Klimaschutzes sehr früh erkannt – beispielsweise mit der Einrichtung des Vorarlberger Energieinstituts vor über 20 Jahren.

Mehr und mehr verbreiterte sich damit auch der Aufgabenbereich dieser Einrichtung: Neben Energie-Einsparmöglichkeiten befasst sich das Institut mit Energieeffizienz, erneuerbaren Energien, Ökologie und Klimaschutz. Gemeinsam mit dem Energieinstitut wurde vom Land ein zukunftsorientiertes Energiekonzept ausgearbeitet, das sich insbesondere durch seinen Anspruch auf Nachhaltigkeit auszeichnet.



Erneuerbar und heimisch

Vorrang in der Energiepolitik des Landes haben das Energiesparen sowie der ständige Ausbau erneuerbarer Energieträger. Dabei konzentriert sich Vorarlberg neben der Wasserkraft auf Biomasse, Solarenergie sowie Biogas und Energie aus Wärmepumpen. So soll der Anteil an erneuerbaren Energieträgern – ohne die erneuerbare Wasserkraft – gegenüber heute um 60 Prozent gesteigert werden. Eine Verzehnfachung der Solaranlageflächen wird ebenso angestrebt wie die Verdoppelung der Biomasse. Das wirkt sich nicht nur positiv auf die Klimaschutzziele aus, sondern erhöht auch die Wertschöpfung im

ländlichen Raum. Wir wollen auch möglichst viele Landsleute zum Umstieg auf den Öffentlichen Verkehr motivieren.

Unterstützung

Zur Umsetzung dieser Ziele wurden in den vergangenen Jahren eine Reihe von Unterstützungen eingeführt. Wir fördern etwa Energiespar-Effekte bei Altbausanierungen, die Aufstellung von Sonnenkollektoren und die Errichtung von Energiesparhäusern. Außerdem haben wir eine Reihe von effizienten Beratungsmöglichkeiten eingerichtet, die jede Person informiert, die Kosten sparen, heimische Energieträger fördern und die Umwelt schützen will.

Mitarbeit der Bevölkerung vorbildlich

Alle Anstrengungen in diesem Bereich hätten keinen Sinn, wenn die Vorarlberger Bevölkerung hier nicht mitziehen würde. Ich bin stolz darauf, dass die Vorarlbergerinnen und Vorarlberger den eingeschlagenen Weg in der Energiepolitik nicht nur befürworten und begrüßen, sondern auch engagiert und aktiv mitgehen.


Herbert Sausgruber
Landeshauptmann

„Energiedetektive ermitteln“: 31 Schülerinnen und Schüler der Hauptschule Zwischenwasser erforschten den versteckten Energieverbrauch im eigenen Haushalt. Landeshauptmann Herbert Sausgruber verlieh den jungen Forscherinnen und Forschern dafür den Mitwelt- und Solarpreis 2007 und den „Jugend-Bravo“ des Landes.

**Landeshauptmann
Herbert Sausgruber**

Landhaus, 6. Stock, Zimmer 603

Römerstraße 15, 6901 Bregenz

• T +43(0)5574/511-20005

• E landeshauptmann@vorarlberg.at

• I www.vorarlberg.at/lh